

Kita-Eigenbetrieb startet zum 1. Januar 2019

08.11.2018 17:59

Neues Leitungsteam hat bereits Vieles auf den Weg gebracht

Die Gemeinde Henstedt-Ulzburg gibt sich neue Strukturen in der Kindertagesbetreuung. Alle Aufgaben rund um die zehn gemeindeeigenen Kindertagesstätten – von der Personalgewinnung bis zur Kitaplatzvergabe – werden zukünftig nicht mehr in der Gemeindeverwaltung, sondern in einem Eigenbetrieb organisiert. Bereits im Juni dieses Jahres konnten mit Mathias Schilling als pädagogischem Leiter und Björn Sumpf als kaufmännischem Leiter die beiden Führungspositionen im zukünftigen Kita-Eigenbetrieb erfolgreich besetzt werden.

„Die Möglichkeit, den Eigenbetrieb von Beginn an aus pädagogischer Sicht mit zu entwickeln, motiviert mich sehr“, sagt Mathias Schilling. Der Diplom-Sozialpädagoge ist zuvor in verschiedenen Leitungspositionen im Bereich der Kindertagesbetreuung und Behindertenhilfe tätig gewesen.

Björn Sumpf reizt die Aufgabe, den Kita-Eigenbetrieb in wirtschaftlicher Hinsicht gut aufzustellen und für reibungslose Abläufe zu sorgen. Der Diplom-Wirtschaftsinformatiker kommt ursprünglich aus der IT-Branche. „In meinen bisherigen Tätigkeiten habe ich vorhandene Strukturen erweitert, optimiert und Bereiche zusammengeführt“, sagt Björn Sumpf. „Ich freue mich, mein bestehendes Wissen nun bei Aufbau des Kita-Eigenbetriebs gewinnbringend einzusetzen.“

Zu Beginn stand für die beiden Leitungen erst einmal das Kennenlernen der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in den Kindertagesstätten und der Verwaltung im Vordergrund. Durch Hospitationen in den einzelnen Kitas und vielen Gesprächen mit allen beteiligten Akteuren haben sich die beiden schnell einen Überblick über die anstehenden Herausforderungen verschafft.

Wichtig ist es den beiden, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter einzubinden und für ein Wir-Gefühl im Team zu sorgen. Ein Schwerpunkt ist die Identifikation und die Gewinnung von pädagogischen Fachkräften für die zehn Kindertagesstätten. „Hier stehen wir in einem engen Wettbewerb mit freien Kita-Trägern“, weiß Mathias Schilling, „wir können aber auch als öffentlicher Arbeitgeber mit einigen Vorzügen punkten.“

Bei zwei zentralen Themen können Björn Sumpf und Mathias Schilling beinahe Vollzug vermelden: Das zehnköpfige Verwaltungsteam des Kita-Eigenbetriebs steht weitgehend und auch die Suche nach einem passenden Gebäude ist weit fortgeschritten.

„Auch über den 1. Januar 2019 hinaus ist zwar noch einiges zu tun, wir blicken dem Start aber zuversichtlich entgegen“, betonen beide Leitungskräfte und Bürgermeister Bauer verspricht: „Auch nach dem offiziellen Start des Eigenbetriebs, wird die Gemeindeverwaltung Herrn Sumpf und Herrn Schilling in ihrer Arbeit bestmöglich unterstützen, damit der Eigenbetrieb ein Erfolgsmodell wird.“

